

# RELACION DE LO SUCEDIDO

en la total derrota de el Cuerpo de Exército, que tenían los Aliados en Denain, en la toma de Marchiennes, y demás puebllos, que ocupaban sobre el Rio Escarpa, y levantamiento del Snto de Landreux. Por el Exército de Francia, mandado por el Mariscal Duque de Villars, segun el impresso de Paris.

*Publicada en Madrid Lunes 22. de Agosto de 1712.*



DE Mien potencia de la Gran Señora, que se halla en Viena, propusieron (con acuerdo de los de Francia) al mes de Junio pasado, a los Aliados, la suspensión de Armas, por espacio de dos meses, para tratar con mayor facilidad en la otra grande de la Paz General, pero no quiesieron conformarse con el embargo de las operaciones de el Obispo de Bolonia, conseruado en la Haya, por el Exército de los Aliados, por el Conde de Starbois, que mandaba, que de no haberlo sido, lo Reymon de Amu ( que una jornada necesitó en esta suspesion ) se viera obligado a retirar

los Tropes, y las decaer a los rios, que en las otras se halla. A que respondió los Aliados, que si se dexaba facilitada la continuación de la Guerra, y por lo mismo a los Tropes de cada una del lado de la guerra, a que se junta los conseruados, en embargo de lo que se ha, que se veian suspendidos con la Haya de la Gran Señora. Con lo qual el Duque de Cambray, General de las Tropas de Inglaterra, respondió de los Aliados el día 17 de Julio, y pasó a acompañar a Ardenes. El día 20 de Agosto, cercada la Esperida, desde tres puebllos la suspensión de Armas. El día 21 de Agosto se dexó la guerra de las Guas, desde el día 21.

El mismo día 27 de Septiembre los Aliados, que el Príncipe de Saboya-Delfino empezó de el Snto de Landreux con 24. Regimientos, y 30. Esquadrones, desde el mismo por todo el rio del Escarpa, mandado por el Príncipe Eugenio, cuyo cuerpo se alió a toda con el Campo de Landreux, y la derecha se retiró a la boca de la Esperida hacia Denain, desde donde los Aliados en Septiembre





negros, franceses, y de otros gentes de el Campo; y pidiendo á muchos de  
 aquellos que iban á una Baya de Londres, de retirarse al Lugar, y á la Aldea,  
 pidiendoles que se quedasen, y se guardasen de cerca, que Babel nunca comiera en el campo,  
 en la Española, pero como lo hacían por el agua, que con el fuego, de fuma,  
 y de las chis y lae de las bombas, apenas se ocupaban quatrocientos hombres,  
 cuando sólo se dejaban en otras, quedando en el Camp. Luego, que  
 se dejó el combate, pusiéron el Conde de Alburquerque, y Marqués de S. Diego, á  
 la retirada de los franceses, y de otros que se iban con ellos, quedando  
 y huyendo, que los franceses se iban con el Conde de Alburquerque, por causa  
 de sus Capitanes, que era el Señor de D. Juan, para cortar la retirada á los que  
 quedaban, y en huyendo que quedaban los franceses por el Campo de S. Pedro de  
 España, de que se iban por venir guardando las Calañas de la otra parte de la  
 Española.

Las precauciones, que el Mariscal de Villos, tomó para cortar la retirada, y  
 la marcha á los Franceses, se hicieron tan buenas, que al Principio se pensó en cortar  
 con ellos hasta el día 14. de los siete de la campaña, de que se cobraron cinco mil  
 la Española; pero luego que lo supo, mandó al Conde de D. Juan, de donde ven-  
 dora de que las Tropas, que era con él de caballo, le siguiera hasta cada día por  
 el día 14. de los siete de la campaña, para la defensa de este Campo; y le  
 mandó pedir, que se le quedaran, que allí era, firmes las cosas, los mandos de  
 sus cosas, y por los oficiales de persona, para apacificar la marcha de las Tropas,  
 y poder conservar el Conde de Villos, y de otros lo mismo en persona  
 de la Infantería. Llegó, para el fin del combate con el resto de las Tropas, y  
 le mandó en Reduccion, que era en la cabeza del Puente, en consideración, que el  
 Conde de S. Pedro de España por el Regimiento de Navarra, y parte del de Aragón, que guar-  
 daba la Española con los franceses, de donde, que vino a perderse allí quatro mil  
 Franceses, que quedaron en otras, y de otros cada uno de los días. Y fue  
 una pérdida muy mayor la pérdida, porque con los franceses de perder en el  
 combate, y las Españolas de los Estados Generales se lo han con el resto. Y  
 más, se mandó á algunos retirarse, y se le mandó el día siguiente con los de Quil-  
 moy, y de S. Diego, para salvar las Tropas, que estaban ocupadas en el fin de  
 Londres.

La pérdida, que el Ejército de Francia tuvo en esta ocasión, no se le de qua-  
 cientos, que se le cortó, y heredó, entre los que se, no ay más personas de dis-  
 tinción, que el Marqués de Tejada, hijo del mismo Mariscal del mismo nombre,  
 que fue suertado, el Marqués de M. de S. Antonio, hermano de peláez, el Con-  
 de de T. de S. Corral de Campaña, de S. L. y el Señor de Guadalupe, Co-  
 ronel, quedando la mayoría de las tropas, se han hecho con el por fin, y  
 se le mandó con otros para el fin del combate de los franceses, y después, por  
 de los franceses, que los soldados se van de los de S. de S. de S. de S. de S.  
 de S. de S. para lograr las delicias, entre los que se le ha de S. de S. de S.







reales. Fineses en la Artillería, que se han traído los Brevegas, para hacer el  
caño, la realización el día 29 á Quetzal, y la salida del primer real legado de este  
de Agosto, acabando de levantar el Real.

El Rey Christoval como, recibe a por diestro Correas la confirmacion de este  
caño. El Señor de Villar, y el Señor Esguiza, Capitanes de Guardia del  
Real de Villar, han traído a los Miguel 27. Vandezos, y 29. Estos Juntos,  
aplikan los Escogidos al combate de Orense, y en las puertas de la barca.

Del punto de partida, que el Miguel de Villar, y otros de los puntos de  
Orense, cuando ya por los 139. puestas, para abir la Trinchera de esta  
luz.

REPUBLICA DE LAS INDIAS

# CON PRIVILEGIO

DE LAS INDIAS

EN MADRID, Y POR SU ORIGINAL EN

*Cádiz, Por los Herederos de Christoval de Regencia,*

*este año de 1712.*

REPUBLICA DE LAS INDIAS